

BOLETIN TRIMESTRAL 2024

www.esperanzajuvenil.org

Esperanza Juvenil
Boys Hope Girls Hope

Edición 1: enero a marzo 2024

NUESTRO IMPACTO EN 2024

 **203** Estudiantes

162 Colegio **41** Universidad

 **8** Residencias

 **2** Campus

 **16** Graduados



ESTUDIANTES DE NUEVO INGRESO

Este año, hemos dado la bienvenida al programa a 32 nuevos estudiantes, provenientes de diversas regiones de nuestro país. De ellos, 10 se han unido como estudiantes internos y los demás, externos. Nuestro compromiso con cada uno de ellos es proporcionarles todas las herramientas necesarias para garantizarles una educación de

calidad, enfocada en: valores, excelencia académica, cuidado integral, desarrollo profesional y orientación al servicios de los demás; de tal manera que tengan todos los recursos necesarios para cumplir sus metas y convertirse en profesionales de éxito que sumen a nuestro país.

TESTIMONIO

“Mi nombre es Ofelia, tengo 12 años y soy de Cobán, Alta Verapaz. Lo que más me ha gustado de Esperanza Juvenil son las clases de coro que tenemos los sábados y los proyectos que nos dejan en la clase de inglés. Durante este tiempo, he aprendido a trabajar en equipo y sé que es algo que me va a ayudar en donde sea que este.”



EDUCACIÓN

En enero, iniciamos el ciclo escolar 2024, con 162 estudiantes en nuestros campus de primaria y secundaria. Durante este primer trimestre del año, nuestros estudiantes han avanzado en el desarrollo de habilidades y destrezas de aprendizaje en busca de su fortalecimiento académico; así mismo a través de diversas actividades se fomenta su liderazgo, independencia, habilidades blandas y la vivencia de nuestros valores institucionales. Estamos cerrando la primera unidad del ciclo con la certeza de que están avanzando en su formación.

Nuestro equipo docente y directivo realiza un trabajo en equipo para alcanzar los objetivos, enfocándose en garantizar la excelencia de la educación impartida y el continuo progreso de nuestros estudiantes. Se han implementado las jornadas de capacitación que permiten fortalecer el modelo pedagógico, la innovación, integración del enfoque STEAM, y otras herramientas que favorecen el aprendizaje significativo de nuestros niños y jóvenes.



UNIVERSITARIOS



¡Ya contamos con 41 universitarios en el programa universitario! Todos ellos estudian la carrera de su elección en las distintas universidades de Guatemala. Como seguimiento, los universitarios se reúnen una vez al mes con nuestra coordinadora de universitarios. Recientemente, llevamos a cabo nuestra reunión de marzo, en la que se invitó al comité universitario. Durante este encuentro, se discutieron temas pertinentes que contribuyen a enriquecer y fortalecer la experiencia universitaria de nuestros estudiantes. Este es solo el primer paso en nuestro continuo esfuerzo por asegurar que nuestros jóvenes alcancen su máximo potencial académico y profesional.



Adriana Ramón
Criminología Forense
Universidad Rafael Landívar

“Me siento muy contenta de formar parte de Esperanza Juvenil. Gracias al programa, puedo continuar mis estudios y estoy cada vez más cerca de alcanzar una de mis metas, que es graduarme de la universidad. Aquí he aprendido a ser fuerte y perseverante, y en los momentos más difíciles, no me siento sola. Estoy profundamente agradecida por el apoyo y acompañamiento que me brinda el programa.”

GRADUACIÓN

Nos complace compartir que, en este primer trimestre del año, Sindy Cortez, es nuestra graduada universitaria número 15. Sindy ahora es Licenciada en Psicología de la Universidad Mariano Gálvez. Sindy nos comparte lo siguiente: "Agradezco a Dios y al equipo de Esperanza Juvenil, quienes me brindaron su apoyo incondicional para que yo pudiera graduarme de la Universidad. Reconozco que son pocos los programas en Guatemala que acompañan a sus estudiantes en este camino."



Sindy Cortez,
Graduada universitaria

NUESTRA JUVENTUD ACTIVA



El servicio es un pilar fundamental en nuestra institución, y nos esforzamos por inculcar este valor en todos nuestros estudiantes para que no solo comprendan la importancia de este valor hacia los demás, sino que también lo pongan en práctica en todo momento. Creemos que, al involucrar a nuestros estudiantes como protagonistas en proyectos de servicio, contribuyen positivamente a la sociedad y desarrollan habilidades de liderazgo, empatía y responsabilidades que les serán invaluable en su futuro.



Uno de los servicios comunitarios que han realizado fue en una de las comunidades de Tecpán Chimaltenango, donde los estudiantes de quinto bachillerato realizaron el proyecto de remozamiento de aulas, que incluían, pintarlas antes del inicio del ciclo escolar en la comunidad. Adicional a este servicio, una vez al mes, nuestros alumnos participan en actividades de servicio social con Desarrollo en Movimiento, una ONG dedicada a brindar apoyo alimenticio a programas aliados. Asimismo, han limpiado las calles y las zonas de nuestra comunidad.

APOYO DE VOLUNTARIOS

Crear alianzas con colegios internacionales que aporten a preparar a nuestros estudiantes en el idioma inglés, es un componente fundamental para la preparación académica que ofrecemos. Por ello, en enero le dimos la bienvenida a un grupo de estudiantes de voluntarios de St. Luis University High School; quienes por 3 semanas fueron parte de las actividades académicas del colegio y recreativas de las residencias, practicando inglés y compartiendo con nuestros estudiantes.



CAPACITACIONES

En este trimestre, nuestro equipo se ha sumergido en diversas capacitaciones para ampliar sus conocimientos en varios temas. Esta iniciativa busca proporcionarles las experiencias necesarias y equiparlos con todas las herramientas pertinentes para que puedan ofrecer un apoyo aún más sólido y efectivo a nuestros estudiantes. Tal es el caso de la participación de todo nuestro equipo de liderazgo en la capacitación anual de liderazgo, organizada por nuestra filial, Boys Hope Girls Hope, en San Louis, Missouri. A lo largo de una semana, nuestros miembros del equipo recibieron nuevas herramientas y retroalimentación de la operación de nuestro programa.

Además, otros miembros de nuestro equipo han participado en capacitaciones clave, como Strategic Communication & Storytelling Workshop y Los Fundamentos de Hablar en Público, ambas realizadas en Antigua Guatemala.

PREMIO HERO OF HOPE 2024

Con mucha emoción, queremos contarles que nuestro Director Ejecutivo, Lucas Pinzón ha sido galardonado en la categoría de Héroe de la Esperanza 2024 por nuestra red afiliada, Boys Hope Girls Hope. Este premio se otorga a un colaborador que, con su liderazgo, ha contribuido significativamente al programa, al personal y a la educación estudiantil.

Lucas, con dedicación y arduo trabajo, no solo se ha convertido en un modelo a seguir para nuestros estudiantes, sino que también ha hecho posible que cada año, Esperanza Juvenil sirva a un número mayor de niños y jóvenes guatemaltecos.



ANIVERSARIO DE ESPERANZA JUVENIL

El 20 de febrero, Esperanza Juvenil cumplió 33 años. En estas tres décadas, con el apoyo inquebrantable de nuestros donantes y todo el programa, hemos ampliado mucho nuestro alcance para apoyar a un número creciente de niños y jóvenes. Durante este tiempo, hemos sido testigos del poder transformador de la educación en las vidas de aquellos a quienes servimos.

Para conmemorar este aniversario, todos nuestros estudiantes de ambas sedes organizaron una serie de actividades especiales, incluyendo concursos de dibujo, poesía, canciones y otros eventos dirigidos al programa. Estos 33 años ha sido un viaje marcado por desafíos superados y logros alcanzados, que nos han permitido crecer y avanzar en nuestro compromiso de impactar vidas a través de la educación.



RESIDENCIAS

Nuestros estudiantes residentes durante este trimestre han tenido actividades recreativas y de aprendizaje. Algunas en las que han participado son: Visita al teatro nacional, al congreso de la república y a diferentes parques ecológicos. También han participado en campeonatos de fútbol.

Estas actividades, sin duda, suman a la experiencia educativa de nuestros estudiantes.

Nos sentimos sinceramente agradecidos por el compromiso inquebrantable que demuestran hacia la educación integral de nuestros estudiantes. Cada logro, cada avance, es el resultado directo del apoyo y dedicación que brindan a nuestra misión. Creemos firmemente que, trabajando en equipo, podemos trascender barreras y transformar vidas a través del poder de la educación.

